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滨滨城城区区首首例例““单单独独二二孩孩””生生育育证证获获批批下下发发
本报6月12日讯 (通讯员

袁安顺 闫亮亮 记者 王领
娣 ) 12日，滨城区市西街道辖
区居民米静和江士强夫妇成功
申请“单独二孩”生育证，成为

全区第一例成功申请“单独二
孩”的夫妇。

自山东省“单独二孩”新政
策公布以来，市西街道在辖区
内走访符合“单独二孩”人员，

并积极做好政策放开的准备工
作，通过发放宣传折页以及张
贴宣传页等途径来加大宣传力
度，便于广大居民及时了解最
新生育政策。

据统计，具备以下条件的
夫妇一方为独生子女，只生育
或合法收养一个子女，双方或
一方户籍登记在山东省，可到
计生主管地申请办理“单独二

孩”手续。市西街道符合新政人
员共604对，电话及现场咨询62

对，有申请意愿的暂时有126对。

儿儿童童摇摇摇摇车车
多多是是三三无无产产品品

本报6月12日讯(记者 王领娣) 近
日，菏泽一2岁儿童玩超市旁边的摇摇车
时，不慎右手食指被挤掉了一节，其他地
方也连续发生多起摇摇车伤害儿童的事
件。记者调查发现摇摇车多为三无产品，
那么发生安全事故该有谁负责呢？

卡通外形配合欢快的音乐，投入一枚
硬币，摇摇车便会让孩子乐此不疲，然而
摇摇车存在的安全问题却是很多家长没
有意识到的。12日上午，记者调查发现，滨
城区街头、小区随处可见摇摇车，大都设
立在人员比较密集的经营儿童产品的商
店门门口，造型，大小有所不同，有的摇摇
车身外表破损严重，已褪去光泽，仔细观
察后发现，摇摇车身上没有任何关于生产
厂家、生产地、生产日期的介绍，属于三无
产品，有的仅贴有“合格证”和注意安全的
标识。

渤海七路上一家经营者称，来乘坐摇
摇车的孩子一般是2-4岁，他2013年从济
南一代理商处购得三台喜洋洋、美羊羊、
灰太狼造型的摇摇车，每台800元，但是两
台因方向盘问题已损坏，现在只剩灰太狼
造型的摇摇车还能使用。

店主把摇摇车搬起来说：“它的造型
很简单，一个电机，几根皮带，插上电就可
以了。”记者看到一根皮带已经裂开一半，
当问到对玩耍孩子的危害时，店主却说：

“没事，这样还能用很久，就算断了，最多
也就是摇摇车停止运行，不会对孩子有危
害的，到时候去五金店花两三元钱再买一
根换上就行。”

在走访经营摇摇车的商户时发现，大
多数商家营业执照的经营范围内，并没有
经营摇摇车这一项。“当时买回来就直接
投入使用了，一元硬币能玩5分钟，纯盈利
7毛钱，节假日来玩的孩子比较多，不需要
办理什么经营许可证。”一经营孕婴产品
的老板说，现在有两种盈利方式，有的店
直接买机器，收入归自己，有的是由供货
商提供机器，商户提供场地和电源插座，
收入按一定比例分配。

记者了解到，摇摇车的监管目前处于
空白状态。滨城区质监局工作人员介绍
说，根据《特种设备安全法》规定，摇摇车
现在不属于特种设备。

既然没有部门真正监管，那儿童乘坐
摇摇车受伤后又如何维权？滨州市王宁律
师事务所律师单永涛认为，一旦因摇摇车
出现问题而导致意外事故，受害人可以通
过法律程序向经营单位和个人追究责任。
对商家来讲，就算自己不是摇摇车的拥有
者，但只要从摇摇车的经营中获利，也应
承担相应法律责任。另外，如果商家的经
营范围内没有摇摇车这一项内容，相应连
带责任也是逃不了的。

乘乘凉凉连连廊廊堆堆起起柴柴草草变变““仓仓库库””
居民就地点火烧水隐患大，物业多次劝说无人听

本报6月12日讯(见习记者 孙秀峰)

在渤海八路、黄河八路的滨城区法院宿舍
区内，长约15米乘凉走廊的东侧，被小区居
民的柴草堆占据了一大半，居民每天就地
取柴点火烧水，存安全隐患。物业部门表示
曾清理过，但居民不听劝，治理难度大。

12日上午，记者在滨城区法院宿舍区
内看到，很多楼层底下或多或少地堆放着
一些树枝和废旧木头。在4号楼和食堂之
间，有一条长约15米的乘凉走廊，走廊东侧
的石板上被柴草堆占据了一大半，原本供
小区住户乘凉休闲的地方变成了堆放柴草
的“仓库”。

在走廊附近的空地上，残留着柴草焚
烧过后的灰烬，从空地上的痕迹可以判断，
居民在此点火烧水已成为家常便饭。居民
张阿姨告诉记者，走廊里堆放的柴草堆是
好几户人家的，他们每天都会在这片空地
上搭架子烧水。据了解，以前很多人到这来

玩，有聊天的，有锻炼身体的，但是现在除
了烧水的基本没人过来了。

“住在这的都是一些退休的工人和老
干部，他们闲着没事就出去溜达，看到树枝
子、烂木头就往家里捡，用斧子或是菜刀剁
碎了往走廊里堆，久而久之堆得就多了。”
小区保安常师傅说，“早上巡逻的时候，经
常看见他们在走廊烧水，多次劝说也不听，
除了叮嘱他们注意安全，小心火灾外，也没
法治。”

据滨州华益物业管理有限公司工作人
员任先生介绍，以前针对堆放柴草堆这个
问题采取过措施，治理过一次，但过了没多
久，一些住户们又开始捡柴堆柴了，多次对
他们进行劝说也不管用，治理难度较大。任
先生说：“我们也一直很重视这个问题，乱
堆放柴草确实影响小区的形象，也存在安
全隐患，我们会加大管理力度，采取措施集
中整治。”

本来是乘凉的走廊，现在石板上堆满了柴草。 本报记者 孙秀峰 摄
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